



ARBEITSKREIS HEIMISCHE ORCHIDEEN  
BAYERN E. V.

SEKTION NORDBAYERN

Adolf Riechelmann, Pfarrer-Burger-Str. 8, 91301 Forchheim  
Tel.: 09191/66007 Email: adolf.riechelmann@gmx.de

Kersbach, im November 2019

## 2. Rundbrief 2019

Sehr geehrte Mitglieder und Freunde des AHO Nordbayern,

in der Ortsmitte von Kersbach geht das Wirtshaussterben weiter. Nachdem das Gasthaus „Zur Linde“ bereits seit einigen Jahren geschlossen ist, kommt nun für den „Gasthof Greif“ am 31. Dezember das Aus. Das bedeutet für mich, dass ich nach einer anderen Gaststätte Ausschau halten muss – die am Montag geöffnet hat – damit wir uns nach den Vorträgen noch ein wenig in geselliger Runde zusammensetzen können. Auch für unser Treffen im August werde ich mich um eine Alternative bemühen.

Bei meinen Planungen für 2020 habe ich nicht bedacht, dass der AHO Nordbayern in diesem Jahr mit der Ausrichtung der Mitgliederversammlung an der Reihe ist. Sie findet am **14. November 2020** in **Landgasthof Schrüfer in Pinzberg** statt. Deshalb entfällt das Treffen am **09. November 2020**, Herr PRESSER wird seinen Vortrag über die Orchideen des Naturpark Altmühltal im Anschluss an die Mitgliederversammlung halten. Bitte beachten Sie die Änderungen.

### Orchidee des Jahres:

Die Vorstände der Arbeitskreise Heimische Orchideen haben das Breitblättrige Knabenkraut (*Dactylorhiza majalis*) zur Orchidee des Jahres 2020 gewählt, um auf die besondere Gefährdung des Lebensraumes dieser Orchidee hinzuweisen. Da das Breitblättrige Knabenkraut zu den Arten gehört, für die Deutschland eine besondere Verantwortung besitzt, hätten weitere Bestandsrückgänge einen gravierenden negativen Einfluss auf den Weltbestand dieser Orchideenart. Sie erhalten ein Faltblatt mit weiteren Informationen über die Orchidee des Jahres 2020 mit diesem Rundbrief.

### Vorträge:

- |                         |  |
|-------------------------|--|
| 13.01.2020<br>19.30 Uhr | <b>Was gab's Neues in der Saison 2019?</b><br>Alle Mitglieder sind aufgerufen, interessante und kritische Funde der letzten Orchideensaison vorzustellen |
| 03.02.2020<br>19.30 Uhr | Herr Günter Loos: <b>Streifzüge mit der Kamera durch Österreichs Nordosten (Lehen, Marchegg und Illmitz sowie den grenznahen Bereich von Ungarn)</b>     |
| 02.03.2020<br>19.30 Uhr | Herr Dr. Wolfgang Rysy: <b>Botanische Wanderungen in den Cevennen</b>  |
| 20.04.2020<br>19.30 Uhr | Herr Stephan Lang: <b>Von Vulkanen, Wasserfällen und Waldgeistern – auf Orchideensuche in den Kaskaden im pazifischen Nordwesten der USA</b>             |
| 04.05.2020<br>19.30 Uhr | Herr Adolf Riechelmann & Herr Hans Kohlmüller: <b>Costa del Sol 2019 – ein „annus horribilis“ für Orchideen</b>  |
| 15.06.2020<br>19.30 Uhr | Herr Hermann Bösche: <b>Botanische Eindrücke von der Insel Teneriffa</b>   |

